



UDG

PASIÓN POR EDUCAR

Nombre del alumno: Alondra Viridiana Jiménez Villatoro

Nombre del trabajo: Importancia de la antropología social  
en la carrera de Medicina.

Materia: Antropología

Grado:

Grupo: C

Comitán de Domínguez, Chiapas  
26 de Agosto de 2021.

## IMPORTANCIA DE LA ANTROPOLOGÍA SOCIAL EN LA CARRERA DE MEDICINA

El estudio del hombre es objeto de varias ciencias, entre las cuales figuran: La Medicina, Antropología, Psicología y Pedagogía.

Por tales razones resulta indispensable adentrarse en los contenidos antropológicos que contribuyan a la formación científica y humanista del médico general.

### INTRODUCCIÓN

El ser humano es una unidad de vida demasiado compleja, holística (que práctica la filosofía) y muy multidimensional, ya que todo esto de alguna manera u otra llega a influir en las dimensiones de la biología, la psicología y la socioculturalidad, en las que se terminan relacionando entre sí.

El científico Edgar Morin, expresó que para que podamos comprender al hombre como un ser biocultural se tienen que ligar la dimensión socio-cultural con las físicas y biológicas.

Entonces resulta importante, reconocer que todo lo biológico, lo socio cultural y lo psicológico, son los factores que son decisivos en la evolución de la humanidad,

Los procesos morfológicos, psicológicos y fisiológicos se están seguido bajo la influencia de los sociocontextuales.

Por lo tanto, resulta indispensable adentrarse en los contenidos formativos que demuestren la interpretación humana en todo el contexto socio cultural en donde se desarrolla el hombre para que la formación científica médica pueda establecer vínculos estrechos interdisciplinarios con las ciencias sociales y de una manera particular con la antropología.

## EL PROCESO DE FORMACIÓN PROFESIONAL DEL MÉDICO GENERAL

El modelo de formación del médico, en especial del cubano, se ha caracterizado por poder formar un profesionalismo apasionado, responsable y muy comprometido, con un desempeño que es comunitario en relación con los principios que tiene con la Medicina familiar.

Esto quiere decir que los fundamentos científicos de este proceso formativo, en cuanto a los modos de este profesional, sean dirigidos al conocimiento antropológico como una condición necesaria en la interpretación de los sujetos sociales, a lo cual hace inevitable el enriquecimiento de la sensibilidad social y humana.

La Antropología médica busca una manera de poder satisfacer las demandas humanitarias y científicas del campo de la Medicina, por medio en la búsqueda del origen social de las enfermedades y en qué manera forma la sociedad, la cultura, la política y su ambiente aledaño de manera positiva o negativa la salud.

Entre los conceptos que aporta la antropología, son sumamente imprescindibles para poder lograr una interpretación holística del ser humano desde la Medicina, son los siguientes: diversidad cultural, diversidad adaptativa, identidad cultural, vida cotidiana, transculturalismo; multiculturalismo, costumbres, tradiciones, creencias culturales, entre otros.

Para lograr estos propósitos, es indispensable la apropiación integrada de novedosos contenidos y métodos que dinamicen los modos de actuación médica en correspondencia con las dificultades docentes.

La cultura antropobiomédica se define como la que se expresa a través del aprendizaje de los contenidos formátivos acerca del hombre, con una visión holística y dialéctica en un período determinado.

Entonces, la Antropología Médica es muy indispensable en la formación profesional del médico, ya que está ligada a la variabilidad humana y los modos de comportamientos sociales.

## REFERENCIA BIBLIOGRÁFICA

Título: Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general.

Autor: • Dra. Odalis Querts Méndez

• Dra. Olga Orozco Aechavarría

• Dr. C. Jorge Montoya Rivera

• Lic. Naidilis Beltrán Martínez

• Lic. Marcelllys Y. Caballero Herrera.

URL: [http://www.dendromedica.es/revista1u7n2/Lo\\_antropologo\\_medica\\_de\\_Pedro\\_Lain\\_Estralgo\\_Historia\\_y\\_teoria.pdf](http://www.dendromedica.es/revista1u7n2/Lo_antropologo_medica_de_Pedro_Lain_Estralgo_Historia_y_teoria.pdf)

Publicación: 3 septiembre del 2013.